
Umweltamt, 23.11.2021 
 
 
 
Anfrage der CDU-Fraktion zur Sitzung der BV Brackwede am 28.10.2021 
(Drucksachen-Nr.: 2638/2020-2025) 
 
 
 
Straßenbaumkonzept für Bielefeld im Stadtbezirk Brackwede 
 
 
Frage:  
Gibt es Erkenntnisse zur Online-Beteiligung für das Bielefelder Straßenbaumkonzept 
aus dem Bereich des Stadtbezirkes Brackwede? 
 
Antwort: 
Die Antwort erfolgte bereits zur Sitzung der BV Brackwede am 28.10.2021 
beantwortet.  
 
Hierzu teilt das Umweltamt mit, dass erste Ergebnisse aus der Online-Beteiligung auf 
der Internetseite der Stadt Bielefeld veröffentlicht sind: 
https://www.bielefeld.de/strassenbaumkonzept. 
 
Unter den rund 860 Teilnehmenden befanden sich 46 Brackweder*innen. Eingaben 
wie zum Beispiel in einer Karte gekennzeichnete Standorte fehlender Straßenbäume 
und Baumreihen werden nun innerhalb der Gesamtanalyse ausgewertet. Geeignete 
Standortbedingungen vorausgesetzt, fließen auch die vorgeschlagenen Standorte in 
Brackwede als umsetzbare Maßnahmen für Straßenbäume in das Gesamtkonzept ein. 
Mit der Fertigstellung des Straßenbaumkonzeptes ist im Frühjahr nächsten Jahres zu 
rechnen. Eine Vorstellung der Ergebnisse in den politischen Gremien erfolgt im 
Nachgang. 
 
Zusatzfrage: 
Wann ist damit zu rechnen, dass das Prüfergebnis des CDU-Antrages (Drucksachen-
Nr.: 9464/2014-2020) vom 10.10.2019, inwieweit in den Anliegerstraßen des 
Stadtbezirkes Brackwede mehr Laubbäume gepflanzt werden können, der 
Bezirksvertretung Brackwede vorgestellt wird? 
 
Antwort: 
Die von der Bezirksvertretung Brackwede für das Anpflanzen von Laubbäumen 
vorgeschlagenen Anliegerstraßen wurden seitens des Umweltamtes geprüft. 
Es wurde eine Bestandsaufnahme durchgeführt und für die einzelne Straße ein 
Steckbrief entwickelt mit Angaben über z. B. vorhandenen Baumbestand oder 
insbesondere den klimaökologischen Sanierungsbedarf im Zusammenhang mit 
Neupflanzungen von Straßenbäumen. Hiervon ausgehend wurde auch die jeweilige 
Handlungspriorität ermittelt. Diese Erkenntnisse fließen in das derzeit durch ein 
externes Büro in Bearbeitung befindliche gesamtstädtische Bielefelder 
Straßenbaumkonzept ein. Das Konzept wird voraussichtlich Mitte des nächsten Jahres 
erstellt sein und dann auch den Bezirksvertretungen zur Beratung vorgelegt. 
 



Die Beurteilung der verkehrs- und bautechnischen Realisierbarkeit und die Umsetzung 
der vorgeschlagenen Straßenbaumpflanzungen obliegt dem Amt für Verkehr.  
 
 


	Beschlußvorschlag

